
令和５年第３回定例会質問事項 

 

質問１ 安 田   哲 議員 

 １ ひとり親家庭への総合的な支援の強化について 

  (1) 養育費の確保に係る支援について 

  (2) ひとり親家庭に対する経済的負担の軽減について 

  (3) ひとり親家庭に対する相談支援体制の強化について 

 ２ Ｕ・Ｉターン者を活用した施策立案について 

 

 

質問２ 釣   昭 彦 議員 

 １ 国道２５０号高取峠の今後について 

  (1) 国道２５０号・高取峠トンネルの事業化について 

   ア 相生・赤穂広域幹線道路整備促進協議会を当分の間休止としたことについて 

  (2) 県の進める高取峠の安全対策工事について 

 ２ 坂越地区における空家等活用促進特別区域（特区）と観光振興について 

 ３ 市民の声が多く寄せられる「市民の夕べ」の花火大会について 

 

 

質問３ 中 谷 行 夫 議員 

 １ 市民の夕べ（播州赤穂花火大会）の再開について 

  (1) 開催会場の変更の経緯等について 

  (2) 市民の熱望について 

  (3) 協賛金の確保について 

  (4) 開催方法の見直しについて 

 ２ 市内事業所への若者の就職促進と人材確保について 

  (1) 新規学卒者就職奨励金について 

  (2) ＵＩターン若者就職支援について 

 ３ 赤穂市技術職員の人材確保について 

  (1) 技術職員の不足状況について 

  (2) 技術職員の確保に向けた取組について 

  (3) 技術職員を確保できない場合の対応について 

 

 

 

 



質問４ 奥 藤 隆 裕 議員 

 １ 坂越地区の観光振興と駐車場対策について 

  (1) 自家用車で来る観光客対策として、駐車場の確保が必要ではないか 

  (2) 駐車場については有料化も検討すべきではないか 

 

 

質問５ 荒 木 友 貴 議員 

 １ アフタースクールの充実について 

  (1) 放課後児童支援員認定資格研修の進捗と、計画的な受講促進のために市が積極

的な対応を取っているのか伺う 

  (2) アフタースクールのデジタル環境整備を進めてはどうか 

  (3) 長期休業中のアフタースクールへの宅配弁当を導入してはどうか 

 ２ パートナーシップ制度導入による多様性を認めるまちへの転換について 

  (1) 「選ばれるまち」としての観点からも当該制度は必要ではないか 

  (2) 赤穂市はいつまで近隣市町の動向を注視する姿勢を続けるのか 

 ３ 瀬戸内海国立公園の環境保全と積極的な利活用について 

  (1) 唐船山の落書き、投棄・漂着ごみの問題に関し、国・県・市の連携を徹底し対

策を講じる必要があるのではないか 

  (2) 御崎と坂越をつなぐ拠点整備と活用を進めるべきではないか 

 ４ 「物言わぬ市民」のニーズを把握する必要性と方法の検討について 

  (1) 市民のニーズ把握のため、市はどのような方法を取っているのか 

  (2) 市政特別アドバイザーによる「社会意識に関するアンケート調査」結果の市政

運営への反映について市長の考えを伺う 

  (3) 行政と市民が共に育つ仕組みとして「自分ごと化会議」の手法の導入を検討し

てはどうか 

 ５ デジタル田園都市国家構想交付金の活用について 

  (1) 積極的な活用のために、今後どのように取り組んでいくのか市長の見解を伺う 

 

 

質問６ 家 入 時 治 議員 

 １ 全国に先駆けて、少子化・人口減少対策及び地域力向上のための「中・長期的生 

涯学習プログラム」策定の提言について 

  (1) 子ども・子育て支援施策の充実だけでは、少子化対策の成果が出ていないこと

を市長はどのように考えておられるのか見解を伺う 

  (2) ＰＴＡ、地区子ども会の組織力低下が、将来の地域力低下にも影響を及ぼすと

考えるが市長の見解を伺う 



  (3) 少子化・人口減少対策及び地域力向上のための「中・長期的生涯学習プログラ

ム」策定の提言について 

 ２ 市民の夕べを中止したことについて 

  (1) 市民の夕べを中止した理由は何か 

  (2) 一般会計からの繰出金、大規模事業費を精査すれば、市民の夕べの費用捻出が

可能ではないか 

  (3) 復活できなければ、市民へ理由を示し理解を求めることについて 

 

 

質問７ 前 田 尚 志 議員 

 １ 道路整備の推進について 

  (1) 国道２５０号・高取峠トンネルの事業化について 

   ア 相生・赤穂広域幹線道路整備促進協議会の休止について 

   イ 今後の取組について 

  (2) 県道高雄有年横尾線の整備について 

   ア 走りやすい道路形状の要望について 

 ２ 人口減少対策の取組について 

  (1) 効果がある取組がなされているのか 

  (2) 総合的に推進していく所管の設置について 

 ３ 小中学校屋内運動場（体育館）の空調設備の設置について 

 ４ 高齢者の外出支援について 

  (1) 高齢者外出支援の基本的な考え方について 

  (2) 電動アシスト自転車の購入補助制度について 

 

 

質問８ 田 渕 和 彦 議員 

 １ 市民参加型の夏のイベントについて 

  (1) 「忠臣蔵花火大会」又は「赤穂義士市民の夕べ」として市民参加型の夏のイベ

ントを新たに考えられないか 

 ２ 赤穂市として市民病院の維持に向けた取組みについて 

  (1) 病院事業管理者の配置について 

   ア 病院事業管理者不在のなか誰が役割を担っているのか 

   イ 病院事業管理者不在で経営形態維持に向けた取組みは機能しているのか 

   ウ 病院事業管理者を配置する考えはあるのか 

  (2) 令和４年４月の市民病院経営改善調査特別委員会で示した目標値の達成と、達

成されない場合の市長の責任について 



(3) 市民病院の病床数について 

 ３ 市民病院の経営改善に向けた取組みについて 

  (1) 地域医療支援病院の見直しについて 

  (2) 医師住宅の売却について 

 ４ 御崎観光駐車場の運営について 

  (1) 御崎観光駐車場の借地契約の終了と所有者による駐車場の運営について 

 

 

質問９ 前 川 弘 文 議員 

 １ 官民連携による終活支援について 

  (1) 頼れる身寄りがない人への終活支援について 

  (2) 市独自のエンディングノートの作成と書き方講座の開催について 

 ２ 生活困窮世帯のエアコン購入費等助成について 

  (1) 生活保護世帯のエアコン設置状況について 

  (2) 生活困窮世帯に対するエアコン購入費等助成について 

 ３ 市内定住や就職を促進する奨学金返還支援制度について 

 ４ 商品である軽自動車等に係る軽自動車税（種別割）の課税免除について 

 ５ 道路や歩道の隙間から生える雑草対策について 

 ６ 市民病院における入院患者の急変の発生を未然に防ぐ院内迅速対応システム 

（ＲＲＳ）について 

 

 

質問１０ 南 條 千 鶴 子 議員 

 １ 女性のがん検診（乳がん、子宮がん）の取組について 

  (1) 女性のがん検診受診率向上の取組について 

  (2) 乳がんのセルフチェックの推進について 

  (3) ピンクリボン月間の取組について 

 ２ ＡＥＤ収納箱にプライバシー保護等のための三角巾を配備することについて 

 ３ 乳幼児を連れた親子が安心してイベント等に参加できる移動式赤ちゃんの駅の 

取組について 

 ４ 少子化対策につなぐ婚活支援について 

 ５ 花火大会の開催について 

  (1) 花火大会の効果について 

  (2) 花火大会への支援の考え方について 

 

 



質問１１ 深 町 直 也 議員 

 １ マイナンバー事業について 

  (1) 個別データの精査が必要とされた事務について 

  (2) 新たなトラブルの発見はないか 

  (3) 赤穂市では返納などの動きはないか 

 ２ パートナーシップ宣誓制度について 

  (1) 兵庫県の動きについて 

 ３ 市民の夕べの再開について 

 ４ 現時点での新型コロナウイルス感染症対策について 

 

 

質問１２ 榊   悠 太 議員 

 １ 市民所得等の調査・分析及び目標設定について 

 ２ 金融教育について 

  (1) 小中学校での金融教育の現状と今後の展開について 

  (2) 金融庁からの講師派遣制度の活用について 

 ３ 安全安心な公共施設について 

  (1) 公共施設駐車場への計画的な防犯カメラの設置について 

  (2) 市民病院の身体障がい者優先駐車場の幅の拡幅について 

 

質問１３ 井 田 佐 登 司 議員 

 １ 赤穂市の観光促進について 

  (1) タクシー及びバス乗り場の案内人の設置について 

  (2) 赤穂観光周遊バス「陣たくん号」運行の再開について 

 ２ 赤穂市における防災対策について 

  (1) 赤穂市の防災対策の市民への周知について 

  (2) 避難所での女性への対応について 

 

 

質問１４ 瓢   敏 雄 議員 

 １ 赤穂城南緑地等の整備について 

  (1) 赤穂城石垣に沿う、堀の整備について 

   ア 堀の管理について 

   イ テニスコート横の堀の整備について 

   ウ 白鳥について 

  (2) ヌートリアの駆除について 



  (3) 駐車場について 

   ア 赤穂城跡公園東及び西駐車場の利用時間について 

   イ 赤穂城南緑地駐車場の増設について 

 ２ 市民病院への信頼回復について  

  (1) 兵庫県、大学医局との信頼回復について 

  (2) 患者への信頼回復について 

   ア 診察待ちのボードに患者番号を表示できないか 

   イ 会計などの処理は効率的なのか 

 

 

質問１５ 山 田 昌 弘 議員 

 １ 有年土地区画整理事業について 

  (1) 保留地の今後について 

  (2) 有年駅南側の自転車駐輪場について 

 ２ 県道高雄有年横尾線の整備について 

 ３ 高齢者の移動手段の確保について 

  (1) 高齢者からの要望について 

  (2) 安全運転サポート車購入補助について 

 ４ 赤穂トラストホープ球場の利用促進について 

 

 

 


